

# Bilan moral 2015-2016

## Association Cr@ns



Gabriel Détraz, le 4 mars 2016

# Plan de la présentation

Les projets administratifs de l'année

Le projet Saclay et la fondation de l'ARES

Les événements et manifestations du mandat



# Prise de fonction en mars 2015

Bureau composé de :

Gabriel Détraz - Président  
Emmanuel Arrighi - Trésorier  
Myriam Bégel - Secrétaire

Ca composé du bureau et de :

Pierre-Elliott Bécue - Vice Trésorier  
Adam Hériban - Vice secrétaire  
Hamza Dely - Membre du CA

# Grands projets réalisés cette année :

- Nouveau mode de paiement en ligne
- Solution de collecte des consommables de l'imprimante
- Réforme des statuts et du règlement intérieur
- Signature d'une nouvelle convention Crans-Crous-Ens pour la période 2015-2020
- Soutien envers l'APRIL, la Quadrature du Net
  - Aides diverses (matériel pour le club info de l'ENSTA, le club jeux-videos, subvention pour la sauce, aide technique pour FedeRez)
- Communication sur le campus et relations au Cr@ns

Ces changements ont entraîné la convocation de deux assemblées générales extraordinaires, le 9 Juillet 2015 et le 26 novembre 2015

## Mise en place de comnpay sur l'intranet



Plus qu'une solution de paiement en ligne

Situation antérieure : facturation  
des frais aux adhérents -> interdit

Les frais de paypal étant élevés, on bascule sur comnpay ( [https://  
www.comnpay.com](https://www.comnpay.com) )

Projet à l'interface entre administratif, trésorerie et technique pour  
l'intégration sur l'intranet

Des conditions plus avantageuses... mais pas trop (frais fixes de 15  
cent par jour qu'on avait pas vu à la signature, voire bilan financier)

Conseil : relire les contrats après les avoir lu

# Gestion des consommables non HP de l'imprimante





## Gestion des consommables non HP de l'imprimante

Signature d'un contrat en juin de collecte « gratuite » pour les consommables Canon restant au 4J

Mais aucune collecte n'a eu encore lieu par manque de motivation

# Réformes des statuts et du règlement intérieur

- Suggérée par l'avocat du Cr@ns
- Réécriture complète effectuée par PEB et Chirac
- Concerne notamment les objets sociaux, et institue le conseil technique dans les textes
  - Cette réforme était indispensable pour Saclay
- Réforme approuvée par 21 voies contre une le 9 Juillet 2015

# Nouvelle convention Crans-Crous-ENS

Modification mineures, convention pour la période 2015-2020 pour  
Cachan

Rapports très positifs avec le Crous de Créteil à l'occasion

Ratifiée par l'assemblée générale du 26 novembre 2015 par 201 voies  
contre 0



Soutien du Cr@ns à d'autres structures en faveur du logiciel libre

Adhésion à l'APRIL, cotisation versée plus élevée que demandé en soutien à l'action de l'APRIL en faveur du logiciel libre

Don important à la Quadrature du Net en faveur de son action



# Soutien du Cr@ns à d'autres associations étudiantes

Dons ponctuels de serveurs au club info de l'ENSTA, de switch au club jeux video

Subvention de 40% aux impressions de la sauce

Bémol : la sauce n'a pas respecté ses engagement en retour (prévenir avant d'imprimer notamment)

Mise à disposition d'un serveur pour FedeRez actée

## Communication sur le campus

Mise en place de discours, succès rencontré avec le BDE et les associations en général

## Relations au sein du Cr@ns

Travail en cours de révision de la charte membre actif, et rédaction d'une charte de bonne conduite

# Projet Saclay et fondation de l'ARES



# Rappel historique

Le 16 avril 2015 : première réunion Cr@ns-Via-Rezo

Mai-Juin 2015 : décision de rédiger un dossier commun et de créer une association commune ayant pour but de regrouper les associations actuelles

Novembre 2015 : rédaction et présentation du dossier, soutien actif de l'ENS Cachan et notamment de son président en faveur du projet

3 décembre 2015 : fondation de l'ARES à Chatenay Malabry



# Projet actuel de l'ARES

- Mettre en place un réseau sur le plateau du Moulon dans les 3000 logements qui seront construits, et ce dès 2017
- Financer un accès internet privé et indépendant, se placer dans un cadre de concurrence loyale les autres opérateurs, devenir opérateur et être présents en datacenter
- Poursuivre et développer la collaboration actuelle avec les écoles, l'université Paris Saclay et Renater pour l'échange des ressources pédagogiques
- Evidemment, mettre en place un réseau bon marché pour les étudiants, géré par les étudiants des écoles du Moulon (Ens Cachan, Centralesupelec et Psud)



## Schéma directeur d'implantation du réseau ARES - Moulon



# Projet actuel de l'ARES

- Investissements massifs initiaux de l'ARES pour la mise en place du futur réseau, une estimation de 200-300k pour la mise en place du réseau dans les futures résidences (2017-2018) peut-être avancée et sera financée par les trésoreries actuelles
- Les frais annuels nécessaires pour financer l'accès par fibre noire seront de l'ordre de 100k par an, ce qui n'est pas anodin compte tenu de la gratuité actuelle de l'accès RENATER
- La simulation réalisée à l'ARES fixe cependant un prix d'équilibre vers 50-60 euros par adhérent par an

# Avancement actuel du projet

Depuis janvier, nous avons le soutien de l'université Paris Saclay, et de nombreux contacts pour affiner le projet avec la CPS, Capsthd leur délégataire, et l'EPAPS

Difficultés actuelles : refus du Crous de Versailles et de Centralesupelec de nous inclure dans les discussions avec les constructeurs et les gestionnaires de manière satisfaisante

Ces points bloquent les discussions qui nous permettraient d'une part d'influer sur les choix techniques pour les futures résidences, et la mise en place de convention entre l'ARES et les gestionnaires

# Manifestations

Une install-party coté ENS en mars 2015 avec conférenciers : présence de VIA et du Rezo, mais peu de présence des adhérents en raison d'une communication pas terrible

Deux install-party coté campus, bilan globalement positif

## WEI - Animation

L'animation du WEI a été proposée par un membre actif. Contrairement à l'an dernier, elle a été fait maison et a eu du succès

# Soirée Crans-Nanar-Krobot

Soirée de rentrée organisée avec le robot et le Nanar

Contrairement à l'an dernier, la soirée n'était pas open, mais avec note libre

Soirée presque à l'équilibre, niveau nourriture, mais manque d'animation coté Cr@ns, ce qui est un problème récurrent d'années en années

## Ce que nous n'avons pas pu faire :

Evacuer l'ancienne imprimante, solder le litige print platinum

Evacuer les déchets du 0C et du 4J

Etablir un contact plus fort avec les adhérents qui prennent souvent le Cr@ns pour une entreprise

# Conclusion

